

Acta Nro. 60

Febrero 3 de 1944.

Sesión del Congreso de Historia en la ciudad de Antioquia.

A las 3 de la tarde se reunió en la histórica ciudad de Antioquia el Congreso Nacional de Historia presidido por el doctor Emilio Robledo. Concurrieron además los señores López de Mesa, García Ortiz, Luis Augusto Cuervo, Miguel Martínez, Buenaventura, Rojas, Camargo Pérez, Mesa Villa, Sierra H., Zawadzky, Meza y Posada, González, Salamanca, Gómez Martínez, Vernaza, Naranjo Ramírez y Cortázar. Considerable número de vecinos de la ciudad concurrió a presenciar la sesión del Congreso, que tuvo lugar en el salón del Concejo Municipal. Abierta la sesión el señor Presidente informó que había recibido encargo de la Academia de Historia de Cartagena de representarla en unión del señor Miguel Martínez, del Centro de Historia de Antioquia.

El doctor Robledo presentó y puso a la consideración del Congreso, un trabajo suyo titulado: "El Mariscal Jorge Robledo Descubridor de Antioquia y Caldas". Dijo componerse el trabajo de 14 capítulos y un apéndice de documentos inéditos y para ilustración de los presentes expresó en breves palabras el contenido de cada uno de ellos, lo cual dio idea completa de la obra que recorre toda la vida del desgraciado Mariscal. El señor Martínez, en uso de la palabra, expresó sus agradecimientos por el honor que le había conferido la Academia de Cartagena al nombrarlo su representante en el Congreso en compañía

del doctor Emilio Robledo, y expresó su reconocimiento por la escogencia que hizo el Congreso de sesionar en la ciudad de Antioquia en esta fecha. Leyó en seguida la resolución del Concejo Municipal de la ciudad en que se muestra complacido por el honor que recibía.

El delegado doctor Vernaza, presentó de palabra una proposición para saludar a la ciudad de Cartago, fundada por Robledo, y añadió que este saludo diría a aquella ciudad de la fraternidad que existe entre las diversas entidades históricas que comprenden el Congreso.

El doctor Meza y Posada presentó la siguiente proposición:

“El Congreso Nacional de Historia, en su tercera sesión, en la ciudad de Santa Fe de Antioquia, madre y cuna de la raza, deja constancia en el Acta del día de hoy, del recuerdo gratísimo y respetuoso del Excelentísimo y Reverendísimo Sr. Dr. Francisco Cristóbal Toro y Correa, quien fue obispo de la diócesis, miembro honorario del Centro de Historia correspondiente de la Academia Antioqueña, ilustre y eminente historiógrafo y escritor sustantivo, cuya muerte dejó un hondo vacío en la República, en la ciudad y en el Centro de Historia de la ciudad”. Puesta en consideración del Congreso, su autor la explicó suficientemente, y como tributo inmediato a la memoria del señor Toro propuso un minuto de silencio. Así se hizo poniéndose de pies todos los presentes. El delegado señor Cuervo propuso se rindiera tributo de admiración a la memoria de los fundadores de la independencia de Antioquia, verdadero santuario del patriotismo. Igual recuerdo fue propuesto para los signatarios del Acta de la independencia de Antioquia.

A moción del delegado Camargo Pérez, pide se sugiera al Concejo Municipal las reparaciones del

edificio municipal, a fin de volverlo a su primitivo estado de lugar colonial, y aprovechó esta circunstancia para saludar en nombre del centro de Tunja al Centro de Historia de Antioquia y al pueblo antioqueño. El Congreso dio su aprobación a la propuesta por el doctor Camargo Pérez.

El señor Presidente del Congreso presentó los agradecimientos al Concejo municipal de la ciudad por el acuerdo que ha dictado en homenaje al Congreso de Historia, y no habiendo otro asunto de qué tratar, el Presidente levantó la sesión a las 4 de la tarde. Por no haber podido asistir el secretario titular actuó como tal el doctor Roberto Cortázar.

El Presidente,

Emilio ROBLEDO

El Secretario,

José Solís Moncada

Por la tarde estuvo de regreso a Medellín.

